

# LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO, 5.

Edición local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre.—Un número 10 céntos.—atrasado 50.

AÑO XXVII.

MIÉRCOLES 19 DE NOVIEMBRE DE 1884

NÚM. 8.073

Llamamos la atención sobre el anuncio *Industria importante.*

**Antigua Academia Preparatoria**  
PARA CARRERAS ESPECIALES CIVILES Y MILITARES  
dirigida por  
**D. FRANCISCO GÓMEZ GARCÍA**  
y con la cooperación de reputados profesores  
situada en Murcia en el Colegio de S. Isidoro  
CALLE DE SAAYEDRA-FAJARDO, NÚM. 13.  
**Clases especiales para las próximas convocatorias de Artillería, Academia General Militar, Telégrafos y Sobrestantes de Obras públicas.**  
Se admiten internos. Se facilitan gratis reglamentos de la Academia y cuantos antecedentes se deseen, pidiéndolos a nombre del Director, calle de Ruizpérez, número 3. 27

**CASAS.**  
Se venden seis pequeñas en el barrio, juntas, y dos solares, uno de ellos que puede ensanchar aquellas. Darán razón calle de Zoco, núm. 5.

Contra **TOS.** Pasta y Jarabe de BREA.—Pasta y Jarabe de BREA Y CODEINA.—Preparados Por PING Y VIVO.—Pasta 4 y 6 reales, Jarabe 6 y 10 rs. botella. 8-6

LA PAZ DE MURCIA.

El 18 de Noviembre de 1884 será día que no olvidaremos nunca; el gozo que como políticos y como murcianos nos proporcionó es de los que quedan grabados en lo más íntimo de nuestro corazón.

Albergar entre nosotros, aunque por breves momentos, a un hombre tan importante como el Excmo. Sr. D. José López Domínguez, eminente como militar, de gran prestigio en el ejército, eminente también como político, hombre sin tacha, consecuente, y que está llamado a ser el futuro jefe del gran partido de la izquierda dinástica al que tenemos por vanagloria de pertenecer, es motivo harto suficiente para estar satisfechos.

Que nuestro queridísimo amigo haya venido acompañado de hombres tan apreciables y queridos como el ilustrado jurista Sr. Linares Rivas, del estimado general Sr. Bermúdez Reina, de nuestro querido compañero Sr. González Fiori, del diputado por Granada Sr. Montilla, y de otros amigos, todos importantes, todos dignos, todos apreciables, aumenta el justo motivo de nuestra alegría.

Y por si eso era poco, nos enorgullece el que desde que tan queridos amigos penetraron en el límite de esta provincia, hasta que quedaron alojados en esta ciudad, hayan sido objeto de ovaciones tan extraordinarias, que no solo nos entusiasman porque son una prueba de las muchas y valiosas fuerzas con que contamos, si que también porque han puesto muy alto el buen nombre del país que recibe, como se merecen, hombres tan distinguidos. Calasparra, Cieza, Blanca, Archena, Lorquí, Alguazas, Cotillas y Alcantarilla han rivalizado; nuestros numerosos amigos de esos pueblos y de los inmediatos han acudido a las estaciones a saludar a nuestro jefe, y los acordes de las músicas y los vivas entusiastas resonaban en el espacio. Las estaciones eran pequeñas para contener el concurso.

Murcia, la capital, coronó esa serie de ovaciones con una que no tiene ejemplo aquí, popular exclusivamente, espontánea en todos sus detalles, sin dominar en ella nada que pueda amenguarla ni darle un carácter de obligado agasajo. Miles de almas llenaban el espacioso andén de nuestra estación, de tal modo que para evitar alguna desgracia el cuerpo de orden público tuvo que redoblar su vigilancia sobre la vía.

Apenas entró en las agujas el tren, prorrumpió aquella masa en atronadoras vivas al Duque de la Torre, nuestro jefe, al dignísimo general López Domínguez y a la libertad, vivas que fueron contestados y repetidos sin cesar; entretanto la música dejaba oír el entusiasta himno de Riego.

Ganar la puerta de salida fué obra difícil. Conseguido esto y colocados en los primeros carruajes los ilustres huéspedes, y en los demás nuestros amigos de los 41 términos municipales, se puso en marcha aquel cordón de mas de cien coches, formado entre los de lujo y los del servicio público, viniéndose a pie muchos, muchísimos amigos nuestros.

Desde la estación a la plaza de Cetina estaban invadidas las calles y plazas por un numeroso gentío que deseaba conocer al ilustre general, y cual saludaban con el respeto que se merece, arrojándole flores a su paso. Tres músicas más estaban situadas en la plaza de Belluga, de Cadenas y de Cetina, ejecutando himnos y alegres pasos dobles. Nuestras bellas murcianas ocu-

paban los balcones de la carrera y daban gran realce al festejo.

A la última plaza afluó tanta gente que imposibilitó a muchos el poder ganar la entrada de la casa de nuestro querido jefe local el Excmo. Sr. don José Gómez Díez para estrechar en ella la mano del ilustre huésped. Este satisfizo la ansiedad popular acomodándose a uno de los balcones y esto motivó la mas espontánea manifestación de entusiasmo, pues ya desde los balcones de la casa del Sr. Gómez Díez, ya desde la plaza, se cruzaban los frenéticos vivas dedicados al Duque de la Torre, al Sr. López Domínguez, a la libertad, y por unos y por otros los hubo también para el querido monarca que ocupa el trono de S. Fernando. El general López Domínguez dió término a esa expansión dedicando uno a Murcia.

Así concluyó el recibimiento mas popular, mas entusiasta, y mas solemne que registramos; el que mas alto pone el nombre de esta ciudad, y mas bien visto ha sido por las personas que no tienen otro interés que el amor a esta ciudad.

Ayer tarde se trasladó el general López Domínguez, con los Sres. Linares Rivas, González Fiori, Bermúdez Reina y Montilla, a casa de nuestro amigo D. Alejo Molina Márquez, presidente de los comités provincial y local, y en ella fueron recibidas todas las numerosas comisiones de la provincia, cuyos individuos todos saludaron al general haciéndole los mas ardientes ofrecimientos de adhesión a las ideas liberales que sintetiza. El Sr. Gómez Díez, fué presentado a unos y otros. La recepción duró largo rato y durante él tocó escogidas piezas la banda de música provincial.

Después de ella salieron a paseo los Ilustres huéspedes acompañados de gran número de individuos del comité local, visitando antes el Casino, de cuyo edificio como de cuanto vieron, hicieron grandes elogios.

Entre los acompañantes de los jefes de la izquierda dinástica vienen los apreciables redactores de nuestros colegios de Madrid «La Izquierda dinástica» y «El Día», Sres. Taboada y Gutiérrez Abascal.

Nuestro estimado compañero señor Taboada viene representando también el Centro de la izquierda del cual es Secretario.

Además de las de los pueblos de esta provincia, han venido otras comisiones de las de Alicante, distinguiéndose por su número e importancia de sus componentes, las de Orihuela y Torrevieja.

Entre los muchos correligionarios que ayer tuvimos el gusto de saludar recordamos a los Sr. D. Luis Maestre Bañón, D. Víctor Carpena, D. Germán Giménez y otros amigos de Yecla; don Ricardo Aguilar, D. Anastasio Conesa, y D. Silvestre Romero, y hasta el número de quince, todos de la Unión; D. Saldado Martínez, de Alguazas, D. Eulogio Pérez Vicente, D. José María Guardiola, D. Sebastián Cutillas, D. Silbano Cutillas, D. Enrique Bernal, D. Luis Bernal Tomás, D. Baldomero Santos, y otros más hasta veinte y tres, de Jumilla; D. José García Rizo, de Mula; D. Juan José Roca de Togores, de Orihuela; D. Valentín Areu y don José María Arnau, de Totana; el señor Leante, de Caravaca; el Sr. Baró, de Pacheco; D. Fernando Loronte, y el Sr. Bejarano, de Lorca, D. Manuel Parodes y D. Antonio Martínez y Martínez, de Moratalla, y Alfonso Clemente Zafra, de Cehegín.

Como es sabido, el general López Domínguez se aloja en casa de nuestro jefe Sr. Gómez Díez; el Sr. Linares Rivas en la del Sr. Lumeras; el señor González Fiori y el Sr. Taboada en la del Sr. Alarcón, el general Bermúdez Reina, en la de D. Ramón Cañada, padre político de D. Luis Guirao, y en la fonda Universal el Marqués de Monterrón y los Sres. Lazo de la Vega, Montilla y Gutiérrez Abascal.

Anoche de 6 a 8 fué obsequiado el general López Domínguez, mientras comía, con una importante serenata que ejecutó la excelente orquesta que dirige el Sr. Mirete.

Esta noche a las ocho se celebrará en Rómulo el Banquete, cuyo local estará en extremo concurrido, pues no ha quedado ninguna localidad por repartir, faltando otras tantas para las muchas personas que quieren escuchar los discursos que se han de pronunciar.

El diario izquierdista de Cartagena

«El Porvenir» ha suspendido temporalmente su publicación, fundado en que unos para nadie un secreto las sensibles disidencias en que por razones más ó menos justificadas se encuentran hoy los hombres importantes que aspiran a armonizar el Trono con la democracia; y es por demás evidente que mientras duran estas disidencias la prensa de provincias, a pesar de su buen deseo, y de sus mas firmes propósitos corre el inminente riesgo de ser atraída por falsos lumineros que insensiblemente la conduzcan a hacer una política que no solamente puede resultar personalísima, sino lo que es mil veces peor, enteramente contraria a la que se propone.

«Nosotros no lo creemos así, pues por sensible que sea la desmembración de alguna que otra personalidad, el partido sigue unido y representado por su jefe indiscutible el Duque de la Torre; por estas razones y porque LA PAZ tiene alguna otra misión importante en esta capital, no imita la conducta de el colega cartagenero, que sentimos la haya adoptado, pues le recibamos y leamos con el cariño que se profesa al hermano.

La Audiencia de lo criminal ha resuelto ya en la célebre causa de las contribuciones atrasadas.

- Por su sentencia se declara:
- 1.º Que en los expedientes de apromio no se han llenado los requisitos que la ley exige.
  - 2.º Que se absuelva a los contribuyentes contra quienes se dirigió el procedimiento ejecutivo.
  - 3.º Que se pase el tanto de culpa, según pidió en el juicio oral el ministerio público y la defensa de los procesados.
  - 4.º Que el Banco de España está obligado a formar expedientes individuales de descubierto. Y
  - 5.º Que al negarse los procesados a pagar los atrasos no delinquieron

Dice «El Diario de Lorca»: «Según se nos ha asegurado, permanecerá aún algunos días en la capital de la provincia nuestro querido director y amigo, Sr. Martínez Parra, con el fin de contratar la compañía de zarzuela que actúa en el teatro de Rómulo.»

Victima de una apoplejía fulminante ha fallecido en Alicante la señora madre de nuestro compañero el director de «La Tarde» D. Antonio Galdó y Chámpuli, a quien quisieramos enviarle en estas líneas todos los consuelos que reclama.

El número de «El Profeta» último, ha sido codiciadamente pedido en todas partes, y ha costado mucho el obtenerlo por ser grande la demanda de los ejemplares por sus muchos chistes y por las grandes verdades que contenía.

Dice un colega: «Parece que las reformas de Gobernación, cuyo estudio está terminando el Sr. Romero Robledo, se extienden, como tenemos dicho, a la ley electoral, a la de diputaciones, a la de Ayuntamientos y a la de Sanidad.

El código electoral abarcará, toda la legislación referente a las cámaras los diputaciones provinciales y los concejales. Con estos proyectos se simplificará mucho la vida pública del Municipio, se alivian en lo posible las cargas que satisface el contribuyente y señala el camino para conseguir que no abusen con los gastos los cargos municipales.

En todo este mes quedará ultimado el proyecto de ley provincial y municipal, y antes del 15 de Diciembre en que se abrirán las cortes y de ninguna manera con fecha anterior, habrá terminado también las reformas electorales el Sr. Romero Robledo.»

El reloj de Lucerna continúa llevando gran concurrencia a nuestro bonito coliseo de Rómulo.

La concurrencia a este espectáculo está justificada desde el momento en que la obra, además de ser buena, obtiene cada día mejor interpretación y desempeño en los personajes que la representan.

Por de pronto, no podemos dejar de decir, que la Sra. Gros y el Sr. Vázquez han corregido en mucho el desempeño de sus importantes papeles obteniendo con esto aplausos donde antes no los conquistaban, lo que prueba que valen.

Los demás que intervienen en la obra, como anteriormente, bien.

El reloj de Lucerna, es producción que debe dar muchas entradas, sobre todo cuando hay un director de escena como D. Rafael Villalonga que no pasa nada y pone la escena como la concibió el autor.

Ante la amenaza que representa la aparición y desarrollo de la epidemia cólica en una capital como París con la que tan activa comunicación tiene España, es de rigor extremar las medidas higiénicas individuales y colectivas.

Mucha limpieza en casas, ropas y alimentos; abrigo, sobre todo en el vientre; supresión en la comida de toda sustancia fácilmente alterable ó de digestión laboriosa; cuidando de evitar las causas de debilidad y los enfriamientos repentinos.

Las personas que padecen diarreas frecuentes esmérense en impedirlos, y lo mismo estas que todos, hánganse examinar por un médico inteligente al primer síntoma de enfermedad que observen en su tubo digestivo.

(De «La Higiene».)

Insiste «La Libertad» de Lorca en que se aclare la cuestión de las reclamaciones por débitos que viene haciendo a aquel Ayuntamiento la Diputación y se sepa quien debe a quien.

¿A que vamos a sacar en claro que la Diputación es la deudora?

La cámara sindical de granos y harinas de París, preocupada por la preferencia que la panadería francesa da a ciertas harinas extranjeras, fundo en 1883 un importante concurso de molienda.

A su llamamiento han acudido los partidarios de los sistemas más diversos: molienda ordinaria, con muelas de piedra; molienda progresiva, también con muelas de piedra; molienda con ruedas metálicas, progresivas, verticales, y horizontales, molienda después de cortar y granular el grano; molienda por proyección del grano entre discos; aplastamiento del grano primero por cilindros de fundición extraída, y luego por cilindros lisos de acero ó de porcelana.

A cada uno de los concurrentes, la cámara sindical ha dado dos clases de trigo: el húmedo y el seco. Se ha nombrado una comisión de experimentos que han ido a seguir en los molinos de Francia ó de fuera, de los diversos concurrentes, las fases de la molienda.

Se han examinado mas de 150 muestras principalmente, bajo el punto de vista de la calidad de las harinas. El análisis químico ha dado resultados sorprendentes; todas las harinas procedentes del mismo trigo, son casi idénticas, sea cualquiera el procedimiento adoptado para moler. Todo lo más se ve que en las harinas obtenidas con muelas, la proporción de materia mineral resulta un poco más débil; de diez céntimos a veinte céntimos por ciento. Y lo mismo pasa con el trigo húmedo, que da un setenta por ciento, que con el seco que solo da un 68.

Esto no quiere decir que tengan las mismas cualidades desde el punto de vista de la panificación; al contrario, según sea el sistema, la harina encierra restos muy variables de la cascara y de la semilla del grano, que ejercen gran influencia sobre la calidad del pan.

Observada al microscopio, la harina fabricada con cilindros metálicos, solo deja señales de los restos de cascara y semilla: la harina fabricada después de cortar y granular el grano y con muelas metálicas, ya encierra algunos restos: la obtenida con muelas de piedra, para los otros sistemas encierra por el contrario, cantidades de restos relativamente considerables.

Naturalmente, en la primera, el pan es de una blancura perfecta; en la segunda, ya no tanto, y en la tercera, el color oscuro se va aumentando a medida que aumentan los restos azoados del grano. Por tanto, el pan de primera calidad solo puede obtenerse con harina obtenida con el primer sistema.

La acreditada casa editorial barcelonesa de los Sres. Cortezo y C.ª acaba de publicar los cuadernos 34 y 35 de la importante obra *España, sus monumentos y artes, su naturaleza é historia.*

Los cuadernos mencionados forman parte del tomo «Salamanca, Avila y Segovia», escrito por D. José M. Quadrado, con clichés de Laurent, grabados de Meseimbach, heliografías de Bruckman, cromos de Xumetra, y dibujos a pluma de Brugada y Pascó.

Contienen un cliché de Laurent, representando la Catedral de Avila, varios grabados intercalados en el texto de los monumentos notables, y el texto alcanza a la página 568.

Recomendamos la adquisición de esta obra.

Ha sido denunciado «El Pueblo Catalán», de Barcelona, por un artículo publicado el Miércoles. Lo sentimos tanto como que su director

el Dr. Mateos y su colaborador el doctor Murgé no nos pagan los anuncios que de su orden estuvimos publicando por largo espacio de tiempo.

Está definitivamente nombrado Gobernador de esta provincia, D. José Alcázar.

La excelente empresa de Barcelona que con el título *La Verdadera Ciencia Española*, está reproduciendo muy notables libros latinos y castellanos de los pasados siglos, y que, además de esto, los pone por su singular baratura al alcance de todos los devotos de nuestra buena ciencia, publica ahora las *Guerras del Palatinado*, de Francisco de Ibarra, y las de los Países Bajos, de D. Carlos Coloma, narraciones interesantísimas de las hazañas, glorias y sufrimientos de los tercios españoles en aquellos países, donde no hay pié de terrano que no haya sido regado con la nobilísima y católica sangre de nuestros antepasados.

No hay quien, siquiera de nombre no conozca dichos libros históricos, sobre todo el de Coloma, soldado, diplomático, historiador y humanista, y que, como dice de él Nicolás Antonio, hizo como Xenofonte y César, narrar las guerras en que tomó parte. Impreso por primera vez su celebrado libro también en Barcelona, en 1627, son muy pocos los que de él gozaban, por lo que esta edición popular y baratísima satisfará a muchos eruditos deseos de poseer dicho escrito, que es de los buenos por sus noticias y por sus condiciones literarias que ha producido nuestra musa histórica.

De ménos fama goza el de Ibarra acerca de las guerras del Palatinado, pero con todo, muy digno de ser conocido y estimado. Es bueno, pues, el acuerdo de la empresa editorial barcelonesa de dar a luz ahora uno y otro, pero quizá hubiera sido mejor no englobarlos, de manera que acaso los tengan algunos por una misma obra escrita por dos ingenios.

Leemos en «El Defensor de Granada».

«Con motivo de las noticias que con frecuencia damos de invasiones epidémicas de erup y difteria en muchas poblaciones de esta provincia, un médico amigo nuestro nos ruega recomendamos un tratamiento para dichas enfermedades.

Consiste en administrar al enfermo la pilocarpina en la forma siguiente:

- Clorhidrato de pilocarpina. . . 5 ctgms.
- Pepsina amilacea. . . . . 10 "
- Acido clorhídrico. . . . . 5 gotas.
- Agua destilada. . . . . 100 gramos.
- Jarabe de belladona. . . . . 60 "

Cada hora una cucharilla pequeña a los niños y grande a los adultos, con observación cuidadosa de efectos fisiológicos. Como aplicación tópica, nada mas que *insuflaciones* a la garganta con flor de azufre cada cuatro horas. Cuidese, además de dar al enfermo la alimentación más nutritiva que se pueda; caldos, leche, vino generoso, etc.

A varios médicos de esta capital que gozan, con justicia, de excelente fama los hemos oído elogiar sin reserva este tratamiento, por ser el que mejor éxito les ha proporcionado en cuantos casos, de su extensa clientela, se les han presentado de difteria ó erup.

Así pues, complacemos a nuestro amigo y creemos hacer una buena obra recomendando dicho tratamiento a nuestros lectores médicos.»

**CARTA DE MADRID.**

17 Noviembre 1884.

El cólera decrece sensiblemente en París. Las últimas noticias acusan treinta y nueve defunciones durante la noche de ayer y mañana de hoy. En Nantes ocurrieron ayer cinco defunciones, en Orán siete.

En Tolón ha ocurrido una defunción y en Nápoles dos.

Las noticias relativas a la salud pública en España son satisfactorias. Los casos ocurridos en Toledo no tienen carácter de cólera. Solo inspira temores el estado del pueblo de Beniopar (Valencia) donde van ocurridas 15 defunciones.

Esta tarde ha circulado el rumor de que el ministro de Fomento había manifestado al Sr. Cánovas deseos de abandonar su departamento. En círculos ministeriales se desmentía este rumor.

A consecuencia de una excitación hecha al Sr. Cánovas por varias personas influyentes de Toledo pidiendo se proveya la vacante de Gobernador de dicha provincia, dícese que ha quedado hoy acordado el referido nombramiento, acerca del cual se guarda reserva en los centros ministeriales.

Dícese que la Reina D.ª Cristina hará en breve un viaje para visitar a la archiduquesa Isabel su madre.—A. E.

Dice un colega:

«El Ayuntamiento de Yelo (Soria), ha dirigido una instancia á la Diputacion de aquella provincia, rogándole se sirva impretar de S. M. el Rey el indulto para 85 vecinos del mismo pueblo, procesados por corta y sustraccion de leñas en el monte de su término municipal y condenados á dos meses y un dia de arresto mayor y costas.

De no conseguirse el indulto, todo el pueblo de Yelo estará arrestado.»

No entraremos en el terreno de si procede ó no procede el indulto en favor del pueblo de Yelo, puesto que la ley por un lado y la régia prerogativa por otro, podrán obrar en el asunto del modo que lo estimen conveniente.

Mas para nosotros, que defendemos la conservacion absoluta é incondicional de los montes, no podemos menos de apreciar el hecho bajo el verdadero carácter que tiene: esto es, sobre el destrozo que esos 85 vecinos de Yelo habrán causado en el monte de su término municipal.

Si otros muchos pueblos siguen este camino, ¿cuál seria el porvenir de nuestra riqueza forestal?

Sirva esto de advertencia al señor ministro de Fomento, así como á los Ayuntamientos.

El hecho indicado señala un abuso, que es preciso cortar á todo trance.

Esto no es decir que nos opongamos al indulto que piden los procesados, cuya medida aplaudiríamos por que los verdaderos enemigos de los montes, son otros que están blindados y acorazados contra esta clase de denuncias.

Un colega de la noche dice que son varios los centros donde existen depósitos de libros contra la moral.

Ayer se descubrió otro en una pastelería de la calle de Alcalá (sentimos no conocer el número para decirlo), y parece que el depósito era cuantioso.

Esto dice el periódico de quien tomamos la anterior noticia, y por nuestra parte añadiremos que los libros secuestrados en la referida pastelería ascendían á la cifra de 6.000 ejemplares, segun nos han asegurado.

No extrañamos, pues, que la moral pública ande por los suelos cuando se procura hacer un comercio tan numeroso con libros pornográficos.

Hemos recibido una extensa carta de Currubia, en la cual nos dan extensos pormenores del crimen cometido contra el alcalde de Pardilla de Burgos. La Guardia civil, cumpliendo con su deber, ha aprendido á los delincuentes despues de seis horas de activa persecucion, quedando los reos convictos y confesos.

Centros oficiales.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ultramar.—Real orden aprobando la instruccion para cumplimiento de la ley y reglamento del registro en las islas de Cuba y Puerto-Rico.

Fomento.—Real orden disponiendo se manifieste á Mr. Miller el reconocimiento con que se recibe su reconocido donativo hecho al Estado del yaso original de un magnifico grupo de Prometeo, y destinandolo á la Escuela de Pintura, Escultura y Grabado.

Centros científicos.

Bajo la presidencia del Sr. Madrazo (don Federico) celebró anoche sesion la real Academia de San Fernando.

Se dió cuenta por el Sr. Ayalas de una real orden del ministerio de Fomento en la que se pide informe á la Academia sobre la obra «Misa y brevario del organista», de D. Buenaventura Iñiguez, á fin de determinar si se deben adquirir ó no ejemplares de dicho libro. Se leyó otra real orden, tambien del expresado ministerio, participando el acuerdo de que se custodie en la biblioteca de la Academia el álbum de dibujo del Sr. Arrial, que representa

la decoracion artistica de los salones del destruido alcázar de Segovia. La Academia comisionó á su secretario general Sr. Ayalas para que pase á recibir este álbum en el referido departamento.

Se aprobó el informe emitido por la seccion de música respecto á la solicitud de la Sociedad lírico-dramática de Autores españoles para que se le auxilie en una parte del producto del arrendamiento del teatro Real.

El Sr. Riaño leyó un informe crítico notabilísimo referente á obtener del señor ministro de Fomento que se declaren monumentos nacionales las iglesias de Santa Maria de Naranco y San Miguel de Lino, de Oviedo.

Y, por último, y despues de dar lectura por cuarta vez á la propuesta, se votó académico correspondiente en Búrgos á D. Leocadio Canton Salazar.

Noticias generales

Anoche se recibieron los siguientes telegramas:

CIUDAD-REAL 17 (2 21 tarde).—Ha llegado la comision de Badajoz, compuesta de Lora, Bartas, Cortes, Barquero, Gallardo, Dávila, Barquero (D. C.), Gonzalez Cuadrado, Fernandez Blanco, Moreno, Duran, Ramos, Morillo, Gonzalez Santos y Dugo. Este entregó al general una medalla de honor con la alegoría de la libertad y una inscripcion expresando el donativo y un acta impresa en vitela. El presidente de la comision pronunció un notable discurso, que fué contestado elocuentemente por el general.

A las cuatro comensará el banquete, servido por Lhardy, de 200 cubiertos, pues el local no tiene capacidad para mas.

El almuerzo ofrecido por Rivas Moreno á los expedicionarios ha estado brillante, y á la recepcion que siguió han concurrido mas de 2.000 representantes del partido en los pueblos de esta provincia.—P.

CIUDAD REAL 17 (10 29 noche).—Se ha celebrado un banquete de doscientos cubiertos en obsequio del general Lopez Dominguez en el teatro de Cervantes, que se hallaba completamente ocupado por entusiasta público.

Los Sres. Lopez Dominguez, Bermudez Reina, Fiori, Montilla, Al'ende, Monterron, Aguilera, Rivas, Moreno, Lora, Zaldivar, Arias, Fiasc y otros varios pronunciaron elocuentes discursos, que fueron aplaudidos.

Fueron aclamados por la concurrencia el duque de la Torre, Becerra y Montero Rios.

Al salir del teatro el general Lopez Dominguez recibió una ovacion indescriptible.—Laso.

En la sociedad de Agricultores de España se reunió anoche la protectora para la reforma de la elaboracion del aceite desgüesando la oliva.

Se nombró una comision para redactar el reglamento.

Por reclamacion del gobernador civil de Huesca, ha sido detenido en Lérida Gaspar Sastin, licenciado del presidio de Alcalá y autor de un robo verificado en aquella capital recientemente.

Dice La Correspondencia: «Habla con frecuencia un periódico del restablecimiento de la guardia veterana en Madrid, y hasta fija las fechas en que ha de comenzar á prestar servicio. Podemos decir, de una vez para siempre, que nadie ha pensado en semejante reforma, que por de contado no se llevará á efecto.»

Ayer llovió en Huelva, Murcia y Valencia.

El dia 15 del próximo mes de Diciembre reanudarán sus tareas los Cuerpos Colegiados.

El Gobierno, al decir de sus amigos, se propone demostrar que no ha permanecido ocioso durante el interregno parlamentario, y al efecto presentará diferentes proyectos de ley de los ministerios de Gobernacion, Gracia y Justicia, Fomento y Hacienda.

De los diversos proyectos que se anuncian, los que despiertan mas interés son los de las leyes electorales, provinciales y municipal, que leerá el

Sr. Romero Robledo en la primera sesion que celebre el Congreso.

La reserva que acerca de ellos guarda tanto el señor ministro como el señor subsecretario y demás personas que le han ayudado en su confeccion, es absoluta.

Solo se sabe que las reformas introducidas en puntos importantes son radicales, y que la ley municipal, especialmente, ofrecerá nueva redaccion, pues no se ha tenido presente, como se acostumbra en esta clase de trabajos, ninguna de las leyes anteriores.

Para remediar en parte las consecuencias de la inundacion, ha acordado la sociedad de los ferro carriles de Ouenca á Valencia y Teruel admitir hasta 4.000 trabajadores en las obras de la seccion de Buñol á Utiel.

El Sr. Moret encontrábase ayer en Bilbao. Regresará á Madrid en esta semana.

El Consejo de Sanidad, reunido anoche en el ministerio de la Gobernacion, aprobó las medidas higiénicas adoptadas á consecuencia de los casos sospechosos ocurridos en Toledo y en la provincia de Valencia.

En esta junta tomó posesion el nuevo consejero señor Coussilles.

El ministro de la Guerra, que estuvo ayer en el Pardo, puso á la firma de Su Majestad los siguientes decretos:

Nombrando capitán general de Canarias al teniente general don José Chinchilla.

Nombrando comandante general de la primera division del ejército del Norte al mariscal de campo don Enrique Martí.

Destinando á mandar la brigada de vanguardia del ejército del Norte al brigadier don Basilio Augusti, á la primera brigada de la segunda division del ejército del Norte al brigadier don Inocencio Junquera y á la segunda brigada de la segunda division de Valencia al brigadier don Francisco Monleon.

D. Jerónimo Mazeres, administrador principal de Loterías, núm. 1.º de esta corte, en su nombre y en el de sus compañeros, ha acudido al señor ministro de Hacienda, en una razonada instancia, suplicando que se declare á dicha clase la categoría y derechos pasivos que á los demás funcionarios de Hacienda.

Creemos muy justa la peticion.

Se encuentra ligeramente enfermo el ex-ministro Sr. Camacho.

Le deseamos su pronto restablecimiento.

Hé aquí el timbre que han satisfecho los periódicos políticos de Madrid en los meses de Julio á Octubre, ambos inclusive

Table with 2 columns: Newspaper Name and Price in Pesetas. Includes titles like 'La Correspondencia de España', 'El Imparcial', 'El Globo', etc.

El Ayuntamiento de Vitoria ha acordado que se elabore por su cuenta pan comun para las clases proletarias, sacando á licitacion en pública subasta su elaboracion al tipo de dos reales por arroba de harina.

Aun cuando el señor ministro de Hacienda tiene casi terminada la reforma

de la ley del timbre, escuchará, antes de darle la última mano, las observaciones que los delegados nombrados por el ministro de la Guerra con este propósito le hagan.

Hoy se reúne de nuevo la comision que entiende en la redaccion de bases de la ley de clases pasivas.

En el certamen convocado por la junta directiva del centenario de Santa Cruz, solo se han presentado dos Memorias para optar á los premios ofrecidos á las mejores monografías acerca de la «Vida y escritos del marqués de Santa Cruz de Marcenado». Los lemas de las Memorias presentadas son: un dicho de Jovellanos: «¡Por qué brillan mas los que saben menos!» y las palabras del marqués de Santillana, «La ciencia no embota el hierro de la lanza ni hace floja la espada en la mano del caballero».

Se halla vacante en el manicomio de Valencia la plaza de subdirector médico del mismo, dotada con el sueldo de 2.500 pesetas anuales, debiendo proveer en doctores ó licenciados en medicina, mediante los ejercicios de oposicion que detalla la convocatoria publicada en la Gaceta.

Los panaderos de Béjar se declararon ayer en huelga.

El director general de Administracion militar dió las órdenes oportunas á las dependencias de aquel cuerpo en las provincias de Valladolid, Salamanca y Palencia, para que con los medios de que puedan disponer, acudan en el acto á conjurar la huelga, que ha terminado ya.

Para evitar los conflictos de esta especie que en cualquier punto pudieran surgir, el general Sr. Salamanca ha organizado una brigada de obreros que acudirán al sitio donde se inicien huelgas de este género.

Han sido aprobadas de real orden la ordenanzas de Aduanas que redactó la comision nombrada para reformar las vigentes.

Anoche comenzaron los ejercicios de oposiciones á la judicatura.

De 14 solicitantes que debían haber actuado, solo se presentaron cuatro. Quedan, por lo tanto, excluidos de las oposiciones todos los restantes, menos uno, que justificó la causa de su falta de asistencia.

Bajo la presidencia del Sr. Balaguer se reunió ayer tarde en el ministerio de Ultramar la comision encargada de estudiar un proyecto de colonizacion de Cuba.

Se acordó subvindicir los trabajos en tres secciones: Emigracion; Sres. Santos Guzman, Pelligero, Zulueta y Rodriguez Ferrer; Organizacion del trabajo; Sres. Vazquez Queipo, Loriga, Armiñan y Tuñon; Haciendas comunales; señores Fernandez de Castro, Duran y Cuervo y Loriga.

En cuanto las subcomisiones examinen los datos y expedientes oportunos, presentarán los correspondientes dictámenes á la comision general.

El cólera.

Las últimas noticias sanitarias son bastante satisfactorias.

Hace sesenta horas que en Toledo no ha ocurrido ninguna nueva invasion.

Anoche falleció un enfermo de hace algunos dias.

En Benlopa han ocurrido en las últimas veinticuatro horas seis nuevos casos y tres fallecimientos.

En el resto de España la salud pública es inmejorable.

Las noticias de París son tambien mas satisfactorias, segun los siguientes telegramas:

PARIS 17.—Desde anoche á las doce hasta las seis de esta tarde han ocurrido en esta capital 20 defunciones del cólera, de ellas siete en la ciudad y 13 en los hospitales.

PARIS 17 (6 25 tarde).—Continúa decreciendo la epidemia. En las últimas 24 horas hasta hoy al medio dia ha habido 84 invasiones y 39 defunciones, de ellas 30 de casos anteriores y en los arrabales 13 casos.

Segun la prefectura del Sena, desde anoche solo ha habido cuatro defunciones en los hospitales y ninguna en la poblacion.—Silvela.

La epidemia decrece, segun los últimos partes oficiales.

Las precauciones sanitarias fueron tales, que se dispuso el regreso al seno de sus familias de los colegiales y pupilos de las casas de enseñanza, y se han organizado 10 hospitales de cólericos.

Afortunadamente mejora la salud pública.

Las noticias referentes á Toledo son hoy todavia más satisfactorias que ayer, pues no se tiene noticia de ninguna nueva invasion del cólera morbo-asático, segun ha declarado el doctor señor Taboada y otro colega que le acompañaba, y cuyo nombre no recordamos.

Los médicos de la ciudad imperial no están de acuerdo con el diagnóstico que de la enfermedad han hecho los delegados del Gobierno, y en cuanto á la opinion, bueno es decir que no cree tenga ni el más remoto fundamento semejante diagnóstico, y habla con marcada ironía de las múltiples medidas que para combatir el mal se han adoptado.

Segun dijimos ayer, el delegado señor Taboada, apenas hubo llegado, ordenó se quemaran la casilla del guarda-aguja y tres barracas que habia allí contiguas.

Tras de las personas encargadas de llevar á efecto esta disposicion fué no escaso público, que rodeó las casetas que hacían el papel de víctimas en este nuevo género de sacrificios en protesta del cólera.

Huyendo de la quema, remontaron su vuelo, apenas comenzó ésta, tres ó cuatro palomas que habia en la caseta del guarda-aguja.

Instantáneamente se ordenó la persecucion de las pobres avecillas, que murieron á tiro, sufriendo despues la cremacion en la terrible hoguera de las casillas para que no propagasen la terrible epidemia.

En la plaza de Zocodover han sido aisladas por completo tres casas, en donde, segun opinion facultativa, ocurrieron casos sospechosos.

Telegráfo.

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes telegramas:

EL CAIRO 17.—La tribu de Beniamin, favorable al Gobierno egipcio, atacó á otra tribu llamada de los Hadenodas, cogiendo un convoy de 3.000 camellos cargados de trigo, destinado á las fuerzas de Osman Digma, que se hallan en las inmediaciones de Soakim.

PARIS 17.—La legacion del Brasil en esta capital participa que todos los puertos de aquel imperio han quedado cerrados á las procedencias de Francia.

PARIS 17 (2 20 tarde).—Segun el estado oficial publicado hoy, ayer ocurrieron 44 defunciones del cólera en París, de las cuales 11 en la ciudad y 33 en los hospitales.

Hoy desde las doce de la noche hasta igual hora del dia no han ocurrido mas que cuatro defunciones del lera en los hospitales y ninguna en ciudad.

Un despacho oficial del prefecto marítimo de Tolon dice que el estado sanitario de las fuerzas de marina de aquel departamento es excelente.

PARIS 17.—Bolsa: Fondos franceses; 3 por 100, 78'40; 4 1/2 por 100, 107'85; Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 58'75; obligaciones de Cuba, 452'50; consolidados ingleses 100 13/16.

Última hora: 4 por 100 exterior, 58 3/4; amortizable 00'00; obligaciones de Cuba 000'00.

LONDRES 17.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 58 3/8.

LONDRES 17.—El primer ministro Gladstone y, el ministro de Negocios extranjeros conde de Granville, expondrán esta noche en la Cámara de los Comunes y en la de los Lores respectivamente, las bases del proyecto de ley relativo á la division de los colegios electorales, á fin de ver si es posible llegar á una transaccion con la oposicion conservadora sobre el asunto de reforma electoral.

El periódico The Daily News publica esta mañana un despacho de Varna, segun el cual la insurreccion de los árabes del Yemien toma proporciones alarmantes.

PARIS 17.—Cámara de los diputados.—Continúa la discusion del presupuesto sin incidente notable. La discusion de los créditos para el Tonkin se ha fijado para el lunes próximo.

LONDRES 17.—The Times publica hoy un despacho de Shanghai diciendo que el Gobierno chino ha hecho un arreglo

con algunos ciudadanos ingleses y americanos para armar algunos buques con bandera del Celeste Imperio para forzar el bloque de la isla Formosa.

Esto dará tal vez lugar á algunas complicaciones, sobre todo cuando Francia no ha declarado todavía formalmente la guerra, y por lo tanto, no se puede impedir que China adquiera buques en el extranjero.

Segun noticias del interior del Celeste Imperio, más de 25.000 chinos atraviesaron el interior de aquel imperio, dirigiéndose á las provincias meridionales con objeto de reforzar el ejército concentrado en la frontera del Tonkin.

PARIS 18. — En la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento de París se aprobó una proposición invitando al prefecto del Sena á restablecer internamente la tasa del pan que ha estado rigiendo aquí hasta hace muy poco tiempo, fijándose el precio de dicho artículo segun el del trigo.

La causa de la proposición de ayer ha sido la confabulación de muchos panaderos para mantener los precios altos desde que empezaron á disfrutar de la libertad de industria.

LONDRES 18. — Cámara de los Comunes. — Sesión de la noche última.

El subsecretario del ministerio de Negocios extranjeros, Fitz Maurice, contestando á una pregunta del Sr. Dodds sobre la cuestión de la conferencia de Berlín, se muestra muy reservado, limitándose á decir que los estatutos y actas de la Asociación Internacional Africana están fuera del programa de la conferencia reunida en estos momentos en Berlín.

de Diciembre venidero los cupones del mismo vencimiento de la Deuda perpetua interior al tipo de medio por 100 y los de la Deuda amortizable y títulos amortizados á razon de 4 1/2 por ciento anual.

Madrid 15 de Noviembre de 1884. — El secretario general, Juan de Morales y Serrano.

Boletin Comercial.

REVISTA DE MERCADOS.

Cereales. — Con placer hemos seguido recibiendo durante la última semana noticias de la magnífica sementera que acaba de hacerse.

Una gran parte del grano sembrado reverdece ya los campos, y promete gratas esperanzas al labrador.

Si en algunas comarcas se encuentran todavía retrasadas las labores de sementera, en cambio en otras, y especialmente en Castilla, se presenta el campo en excelentes condiciones, segun nos comunican nuestros correspondientes. En la provincia de Segovia es tan general la satisfacción de los labradores, que apenas se citan excepciones.

En Aragón y Rioja aparte de algunos distritos menos afortunados, los labradores no están descontentos, y si el temporal se conserva con tendencia de lluvias, como hasta aquí, se habrá conseguido entrar con felices auspicios en la campaña agrícola de 1884 á 85.

Los mercados de trigo están desanimados á medida que se normalizan las entradas de grano á la venta, se hacen mas trabajosas las transacciones.

En Castilla la Vieja se nota algun decaimiento en las cotizaciones, habiéndose vendido el trigo en Valladolid el sábado último de 35 á 36'25 reales las 94 libras, ó sean 20'22 á 20'95 pesetas los 100 kilos.

En la Mancha ocurre no variación en los precios.

Los mercados de Cataluña siguen ofreciendo poca actividad en las transacciones. Las existencias son bastante importantes, y continúan aumentando con las llegadas de trigos extranjeros, principalmente de Berdianka, del cual arribaron últimamente otros tres cargamentos.

En Andalucía las entradas son cortas y los precios firmes, con tendencia á mejorar.

Extranjero. — Nueva York. — Las entradas de trigo del interior siguen aumentando este Stock, sin que las expediciones adquieran la animación que seria necesaria para evitar la acumulación de existencias.

Las ofertas por consiguiente continúan siendo numerosas, y no obstante la nueva declinación que han sufrido los precios, faltan compradores para reanimar las expediciones en la escala apetecida.

Y esto sucede no obstante que en el tiempo que media desde el 2 de Agosto último hasta el 8 del actual, han salido de los Estados Unidos 10.311.000 hectólitros de trigo, 1.755.000 sacos de harina y 1.048.000 hectólitros de maíz, cuyos datos demuestran la exuberante producción que alcanzan dichos artículos en tan privilegiado país, y que con harta razon preocupa á las naciones europeas, cuya agricultura se ve constantemente amenazada de muerte en la lucha con Norte-América.

Todas las ventajas están de parte de este temido rival, que no solamente posee inmensos terrenos feracísimos, sino que ha perfeccionado el cultivo hasta elevarlo al maximum de producción por hectárea y al minimum de coste en las labores.

No es por lo mismo nada extraño que los pueblos del viejo Continente procuren poner vallas á la importación de los trigos y harinas americanos, y busquen en la protección arancelaria un remedio perentorio á la crisis agrícola que atraviesan.

Las últimas cotizaciones de Nueva York señalan los precios siguientes: Trigo rojo, de invierno, disponible; al equivalente de 12'10 pesetas el hectólitro.

Para entregar en el resto de este mes á 11'70.

Para Diciembre á 12'00. Trigos de primavera núm. 2 á 11'85. Las harinas siguen de 18'45 á 19'60 pesetas los 100 kilos.

Los fletes para Inglaterra han subido algo, cotizándose á 5 chelines 9 peniques por cuartera inglesa, y es natural que este aumento contribuya á la depreciación de los trigos.

La tendencia de los precios de este cereal está indecisa. Se cree que, á pesar de la excepcional baratura que hoy alcanza, bajará aún más si el Gobierno francés llega, como parece, á decretar un aumento en los derechos de importación de los trigos exóticos.

Los productores americanos tendrán que someterse á las exigencias del mercado y colocar sus precios dentro del límite preciso para que la exportación sea posible, y harán toda clase de sacrificios para que esta se desarrolle con

energía antes de que llegue la estación de las heladas que interrumpen la navegación.

Las noticias de Chicago, llegadas el 12 á Nueva York, anunciaban también nuevo descenso en los precios del trigo y alguna pequeña mejora en el maíz.

Inglaterra. — La mayor parte de los mercados ingleses se hallan poco surtidos de trigo del país.

Los agricultores se abstienen de concurrir á la venta, y así se consigue sostener los precios con firmeza, á pesar de que tampoco son abundantes los pedidos.

En Londres los negocios de trigos siguen encalmados.

Por cargamentos de grano disponible se cotizan los trigos de Chile al equivalente de 18'27 pesetas los 100 kilos y por los de Australia á 19'71. No abundan ofertas ni pedidos de esta clase.

Por cargamentos de paso y en expedición la situación del mercado sigue la misma marcha.

Se cotizan los trigos rojos de invierno americanos á 19'42 pesetas los 100 kilos. Los de California, Standard número 1, de 18'75 á 19'20.

Los de la India, algo más animados, cotizándose los Calcutta á 18'25 y los Bombay núm. 1, á 18'39.

El maíz se sostiene sin variación: cebadas en calma y centeno poco solicitado.

Paris. — Como la casi totalidad de los labradores han terminado la sementera, vuelven á presentarse en los mercados, aunque poco dispuestos á vender sus trigos á los precios actuales.

Durante los últimos dias han estado los negocios de trigos bastante paralizados, ya por la indecisión de los tenedores á desprenderse de la mercancía cuando tal vez está próxima la subida de los derechos de introducción para el extranjero, ya porque los fabricantes de harinas resisten con ahínco todo aumento en los precios del trigo, y aún pretenden baja para afrontar la difícil situación en que están colocados.

Está ya admitido en principio el aumento de derechos sobre el trigo extranjero. El ministro de Agricultura, á quien el Gabinete francés confió la ejecución de aquel decreto, guarda el más absoluto secreto acerca de la cuantía del aumento, para evitar que la especulación se aproveche de la noticia. Se asegura que aún no está resuelta esta cuestión, ni establecida la importancia que ha de tener el aumento, y que solo se fijará este á última hora.

Acaba de publicarse por el ministerio de Agricultura el estado de la producción de trigos de la última cosecha.

Sus cifras arrojan en total 111.141.000 hectólitros de trigo recolectado en este año, contra 103.753.000 en el anterior.

Aquel resultado oficial difiere poco del que arrojan las estadísticas comerciales.

La prefectura del Sena ha dispuesto que se abra una información acerca de los elementos que deben servir para la determinación del precio del pan.

La prefectura y el Municipio, auxiliados por el director de los molinos de Corbeil y por varios síndicos de las panaderías; son los que han de suministrar los datos para el indicado informe. En su primera reunión acordaron dar comienzo á sus tareas el viernes último. Procuraremos tener á nuestros lectores al corriente de lo que vaya ocurriendo en este asunto.

El mercado de trigos de comercio en Paris está inactivo por decirlo así. Hé aquí los precios corrientes: Trigo disponible y para el resto del mes á 21 francos los 100 kilos.

Idem para Diciembre, Enero y Febrero de 21 á 21'50.

Idem para los cuatro primeros meses del año de 21'50 á 21'75.

Las harinas Nueva Marcas para el mes corriente á 45'25 francos el saco de 159 kilos.

Para los tres meses siguientes á 45'50 idem.

Los buenos trigos de Montreaux se cotizan á 25 francos los 120 kilos en estación de llegada de Paris.

Los avisos expedidos de los mercados departamentales indican que los negocios de trigos son nulos en Marsella, muy escasos en Burdeos y encalmados en Nantes y puertos del Norte.

Belgíca. — En el mercado de trigos de Lovaina son numerosas las ofertas y poca activa la demanda.

La tendencia sigue en baja, y aunque la cotización no presenta variación en los precios, no pueden estos fijarse sino con 50 céntimos menos que los que rigieron en la semana precedente.

Hé aquí los precios corrientes, ó mas bien nominales: Trigo de 18'25 á 20'20 francos los 100 kilos, segun calidades.

Idem comercial á 19'50 id. Centeno á 16'25.

Harina de primera á 26'50 francos los 100 kilos; comercial á 26'50. Mercado encalmado.

Las noticias de Amberes señalan igual tendencia, sin variación en los precios, pero con escasez de transacciones.

Alemania. — El mercado de trigos de

Berlin se halla bastante animado con firmeza en los precios.

Por el contrario el de Hamburgo sigue en baja. El centeno sin variación.

He aquí algunas noticias de nuestros mercados: Madrid 16 de Noviembre. — Carne de vaca de 1'60 á 2'00 pesetas el kilogramo.

Idem de carnero de 1'60 á 2'00 pesetas el kilogramo.

Idem de cordero, de 0'00 á 0'00 pesetas.

Idem de oveja de 1'30 á 1'30 pesetas el kilogramo.

Despojos de cerdo de 1'00 á 1'25 pesetas el kilogramo.

Tocino añejo de 2'00 á 2'20 pesetas. Idem fresco de 1'80 á 1'90 pesetas.

Idem en canal de 1'63 á 1'65 pesetas. Lomo de 1'75 á 3'00 ptas. el kilogramo.

Jamon de 2'50 á 4'00 pesetas. Pan de 0'36 á 0'44 pesetas kilogramo.

Garbanzos, de 0'65 á 1'30 pesetas. Judías, de 0'70 á 0'80 pesetas.

Arroz, de 0'70 á 0'80 pesetas. Lentejas, de 0'60 á 0'66 pesetas.

Carbon vegetal de 0'20 á 0'22 pesetas. Idem mineral, de 0'08 á 0'10 pesetas.

Ok, de 0'07 á 0'08 pesetas kilogramo. Jabon, de 1'05 á 1'30 pesetas.

Patatas, de 0'14 á 0'20 el kilogramo. Aceite, de 1'10 á 1'20 pesetas el litro y de 7 á 8 el decálitro.

Vino de 0'78 á 0'84 pesetas el litro, y de 7 á 8 el decálitro.

Petróleo de 0'75 á 0'80 pesetas el litro, y de 6'20 á 7'50 el decálitro.

Trigo (precio medio), á 0'00 pesetas hectólitro.

Cebada (idem idem), de 0'00 á 0'00 el hectólitro, y de 0'00 á 0'00 el decálitro.

HARINAS

Precios corrientes dentro de Madrid y al domicilio del comprador.

Table with 2 columns: Harinera and Price. Includes entries for FF La Premiada, Salamanca, Valdestillas, Osorno Austro-Húngaro, Resurrección, Villarroya H., HB., F.F., Alcalá, Segovia, La Castellana, Peña Corbilla, La Paloma, El Toro, El Globo, and Cantalapiedra.

Carrien de los Comdes (Palencia). — Los precios de varios artículos en este mercado son los siguientes:

Trigo blanco ó candeal á 33 rs. fanega; rojo á 34; centeno á 22; cebada á 20; avena á 12; yeros á 25.

Patatas á 3 rs. arropa. Garbanzos gruesos á 120 rs. fanega; medianos á 80.

Alubias ó judías grandes á 88; lentejas á 37.

Habas á 24. Lino á 2 rs. libra; linaza á 32 rs. fanega.

El estado del tiempo es de pocas lluvias. El estado de los sembrados es bueno.

Piedrahíta (Avila). — Los precios corrientes de varios artículos en este mercado son los siguientes:

Trigo á 37 rs. fanega; rojo á 35; centeno á 27; cebada á 24.

Algarrobas á 22. Patatas á 2 rs. arropa.

Garbanzos superiores á 120; regulares á 80. Alubias á 100.

Arroz de primera á 32; de segunda á 28; de tercera á 24.

Vino blanco del año á 32 reales cántaro; tinto á 30.

Aguardiente seco á 55; anisado á 60. Aceite á 56.

Las entra las de trigo al mercado son regulares. El estado del tiempo es despejado ó seco.

El estado de los sembrados es bueno. Navacarrero (Madrid). — Trigo blanco ó candeal á 36 reales fanega; rojo á 32; cebada á 17; avena á 13.

Garbanzos gruesos á 31 reales arropa; medianos á 26.

Alubias ó judías á 25. Arroz de primera á 27; de segunda á 25.

Aguardiente anisado á 32. Aceite á 40 rs. arropa.

Estado del tiempo: seco. Estado del campo: bueno.

Armede (Logroño). — El resultado de la última cosecha ha dejado mucho que desear.

Principiando por las frutas, hubo pocas y malas, tanto en las de pipa como en las de hueso; sin embargo, en las pocas que hubo buenas alcanzaron unos precios fabulosos, pues hubo arropa de peras de Denguinado y melocotones que se vendieron á 9 y 14 rs. una.

En lo que hace al vino, no se ha conocido un año más escaso; se cree haya sido la causa una tormenta que descargó el día 30 de Setiembre último, la

cual vino acompañada de una descarga eléctrica que esparció varias chispas dentro de la población, teniendo consecutivamente por algunas horas á sus habitantes, sin que por fortuna hubiera ninguna desgracia personal que lamentar.

Calculase que no llegarán á 80.000 las cántaras de vino encubado, y de esta la mayor parte mediano, habiendo sucedido lo propio en Antol, Erce y demás pueblos de este contorno.

La poca oliva que había se ha caído; las faenas de la siembra paralizadas por efecto de la sequía, pues lo poco que se sembró de regadío no puede nacer, por manera que unido esto á los grandes impuestos, se espera un invierno bastante malo para este país.

Los precios del mercado son los siguientes: Trigo hembrilla de 38 á 40 rs. fanega; morcho de 30 á 35; centeno de 28 á 30; cebada á 22; avena á 16; alubias comunes á 18 pesetas fanega.

Vino á 14 rs cántara. Aceite á 14 50 pesetas cántara. El tiempo es primaveral.

Huesca. — La siembra se está terminando en muy buenas condiciones, favorecida por lluvias frecuentes y poco intensas.

La vendimia continúa, pero de un modo menos favorable que la siembra; la uva poco abundante y de regulares propiedades.

En los pueblos se han librado de los pedriscos; se espera coger una mitad de la cosecha ordinaria.

Completamente perdida la cosecha de las patatas tardías.

En nuestros mercados el vino alcanza el precio de 102 á 110 rs. hectólitro. El trigo de 14 á 15 rs. fanega; la cebada de 18 á 20 pesetas cántar y 20 á 21 el de las habas; el aceite abandonado, pagándose los de mejor calidad á 44 reales arroba.

Temperatura.

La de ayer en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 06' centígrados sobre 0.

A las doce de idem, 12'.

A las cuatro de la tarde, 11'.

A las seis de idem, 10'.

La máxima fué 13'.

La mínima, 5'.

El barómetro marca 710 milímetros. Tiempo variable.

BOLSA.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes entries for 4 por 100 interior, Idem exterior, Amortizables, Cubas, Cédulas del Banco Hipotecario, and Banco de España.

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location and Rate. Includes entries for Londres, 90 dias fecha and Paris, 8 dias vista.

BOLSIN DE LA NOCHE.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes entries for Contado, Fin de mes, and Próximo.

Cambios sobre provincias.

Table with 4 columns: PL/ZAS, Día, Sent., and PLAZAS. Lists various provinces and their exchange rates.

Londres, 90 dias fecha... 47'60

Paris, 8 dias vista... 4'96

Avisos oficiales.

PAGOS

La direccion de la Caja general de Depósitos ha acordado los pagos que se expresan á continuación para el día 20 del corriente, de diez á dos de la tarde:

Intereses de los depósitos necesarios en metálico de la tercera parte del 80 por 100 de Propios, intereses del 7 y medio por 100, carpetas números 1.422 á 1.433, última de señalamiento.

Intereses del 4 por 100, primero de 1875 y anteriores, carpetas 5.196 á 5.193 última de señalamiento; segundo de 1875, carpetas 4.960 á 4.963; primero de 1876, carpetas 4.659 á 4.662; segundo de 1876, carpetas 4.437 á 4.440; primero de 1877, carpetas 4.265 á 4.269; segundo de 1877, carpeta 4.156 á 4.161; primero y segundo de 1878, carpetas 4.132 á 4.136; primero de 1879, carpetas 4.103 á 4.108; segundo de 1879, carpetas 4.007 á 4.011; primero de 1880, carpetas 3.836 á 3.840; segundo de 1880, carpetas 3.727 á 3.731.

Primer semestre de 1881, carpetas números 3.601 á 3.608 de señalamiento; segundo de 1881, carpetas 3.651 á 3.658; primero de 1882, carpetas 3.521 á 3.528; segundo de 1882, carpetas 3.376 á 3.383; primero de 1883, carpetas 3.152 á 3.162; segundo de 1883, carpetas 2.977 á 2.987; primero de 1884, carpetas 2.789 á 2.815.

La direccion de la Caja general de Depósitos ha anunciado que los imponentes de dicha Caja general que deseen retirar los cupones en rama de los valores constituidos en depósito correspondientes al proximo vencimiento, podrán solicitarlo desde el día 15 al 25 del corriente, para el efecto se les facilitarán en la portería de dicha direccion en las horas reglamentarias, de diez á la mañana á dos de la tarde, los correspondientes impresos; advirtiéndose que los de los lóstitos necesarios no serán entregados hasta despues de su vencimiento.

La direccion general de la Deuda ha dispuesto que por la Tesorería de la misma se satisfagan en la presente semana, y horas designadas al efecto, los intereses y demás obligaciones que á continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Día 19. — Proposiciones admitidas en la subasta de Deuda del personal celebrada en 31 de Octubre último.

Día 20. — Pago de intereses de todas clases de Deuda del semestre de 1.º de Julio de 1882 y anteriores, atrasos de 1.º de Julio de 1874 y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Día 21. — Entrega de títulos del 4 por 100, conversion del 3 por 100 exterior, carpetas números 2.619 y 2.620.

Idem de residuos del 4 por 100 interior, carpetas 3.982 á 3.986.

Canje de provisionales de 4 por 100 interior, carpeta 2.511.

Llamado y no recogido por iguales conceptos, y por conversion de ferrocarriles é inscripciones del 3 por 100.

BANCO DE ESPAÑA.

El Consejo de Gobierno ha acordado que se admitan desde luego en negociación en Madrid y las sucursales los cupones de la Deuda exterior al 4 por 100, vencimiento de 1.º de Enero próximo, con la bonificación de medio por 100, y que se descuenten desde el día 2

SALUD A TODOS devuelta sin purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los brouquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora

duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etcétera.

Cura núm. 69,924.—Soissons (Aisne), el 10 de Enero 1868. En la aldea en donde residó parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible; en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuvo la idea de aconsejarla tomara la Revalenta du Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi mas.—De CHASELLES, condesa de Fourgues.

Cura núm. 62,845.—Señor Boillet,

presitero, de 36 años de padecimiento de asma, con opresión durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842.—La señora María Joly, de 50 años, de un estreñimiento incesante, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270.—Señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210. El Sr. Doctor médico Martin, de una gastralgia é irritación del estómago que le habia hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46,218. El Coro el Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18,744. El Doctor médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud. Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs., una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Murcia D. Rafael Almazán y Martin, Zoco, 5, y D. Salvador Soriano y C.ª, Carnicería 4, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depósito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona. 312-58

En la cuarta plana de este periódico publicamos un anuncio que dice la Emulsión de Scott de Aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, cura la tisis, escrófulas, la debilidad general, la demacración de los niños, la tos, etc. etc.

Si esta es la verdad, es sin duda un remedio muy útil, pues todos sabemos que el Aceite de hígado de bacalao es el me-

yor remedio para estas enfermedades, pero á causa de ser tan repugnante pero pueden tomarlo. La Emulsión de Scott está recomendada por los médicos y aconsejamos que se pruebe.—8.

Desde que se conoce el Pectoral de And, cañuita la tisis y demás enfermedades del Pecho, la garganta y los pulmones no tienen ya razón de ser.—72

REGALO de un frasquito de Cosmydor DEVOCIONARIO, ó dos frascos de dicho Cosmydor, calle de Zoco, núm. 5.

CROMOS SUPERIORES. ARJETAS DE FANTASIA Y DE SORPRESA se venden en el establecimiento de LA Paz, Zoco, 5.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno en dos días, 5 céntimos, por tres ó mas á 3 céntimos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de horas del tipo ocho á una columna, seiscientos, sueltos, treinta y cinco; anuncios oficiales, á 10 céntimos; un anuncio de 25 céntimos en adelante.

DIARIO DE AVISOS.

Se venden de defunción ó funeral, á dos columnas, 10 céntimos; á dos columnas, 5 céntimos; Mayor tamaño á precio, con los honores.—A los suscritores se les repa el 25 por 100.—Gratis á los que imprimen sus esquelas en nuestra imprenta.

Almanaque.

Table with 3 columns: Día, SALIDA, PUESTA. Row 1: Día 20 Novbre. SALIDA 6-46 m, PUESTA 6-45 n. Row 2: Sol. SALIDA 7-34 m, PUESTA 6-16 n.

Boletín religioso.

Santoral.—Jueves: S. Félix con feos y fr. y S. Darío obispo. Martirologio.—San Félix nació el 19 de Abril de 1127. Ordenado de sacerdote nuestro santo, se retiró al desierto, donde entabló una vida muy penitente y solitaria, hasta que un día se le presentó Juan de Mata. Recibió Félix con amor al discípulo que le enviaba el cielo y repartió con él los tesoros con que el Espíritu Santo le había enriquecido. A la fama de los dos santos solitarios habían concurrido gran número de discípulos que en breve tiempo formaron una gran comunidad. Con aprobación de su Santidad Inocencio III, fundaron una nueva religión con el título de la Orden de la Santísima Trinidad, redención de cautivos, cuyo primer ministro general fue Juan de Mata. Habiendo formado este la regla y constituciones de su recién nacida orden, multiplicáronse los conventos por la bendición de Dios y por la liberalidad de muchas buenas almas. San Félix murió en gracia de Dios en el convento de Ciervofrigidó el 4 de Noviembre de 1212. Jubileo.—Jueves: En la iglesia de S. Juan y se aplica por los archicofrades de la Santísima Trinidad, misas de media hora, y en la de San Antolín por D. Vicente Mizio y su esposa, misas de media hora. Se descubre á las 8 y media, por la tarde á las 3 y 45 se reza el rosario, á seguida la visita y se reserva á las 4 y media.

Mercados.

Table with 2 columns: ALMUDI PUBLICO, Precios del día 13. Rows: Trigo del país, de 17:50 á 18:10. Cebada, de 7:80 á 8:10. Maíz, de 12:50 á 13:75.

Espectáculos.

TEATRO DE ROMEA. Hoy no hay función. Función para mañana á las 8 de la noche.—S.ª de abono.—La zarzuela en 3 actos CATALINA.

Anuncios.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA del Doctor Delgado. Cura los padecimientos del estómago. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vómitos, vómitos después de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, salurra, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelan malas digestiones, sea ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor. Duroso.—Sevilla; El autor, Farmacia Globo: Tetuan, 20. Murcia, farmacia del Licenciado don F. García Sánchez, Lenceria. 52-46. Precio de cada frasco 24 rs.

S. Cristó. MUEBLES S. Cristóbal, 6. Mesas camillas, á 24 s. Sillones de despacho, á 15 s. Mesas de cocina, á 17 s. Sillas valencianas, de 5 á 9 s. Sillas volantes, de 14 á 200 s. Zafros de hierro, de 7 á 10 s. Hay sillones y toda clase de muebles á precios mas baratos que en otra parte.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías La VELOUTINE Polvo de Arroz especial Preparado al Distrito por OHAY FAY, Perfumista PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS En Murcia, Almazán, Zoco, 5.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

ES TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LEONIA. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Además Cura la Tisis, Cura la Escrófula, Cura la Demacración, Cura la Debilidad General, Cura el Reumatismo, Cura la Tos y Resfriados, Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías SCOTT & BOWNE, Químicos.—NUEVA-YORK. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. THOMAS FERRER y C.ª.—BARCELONA.

Se vende en Murcia en la Farmacia Catalana al lado de la DROGUERIA DE FERRER HERMANOS, Plaza de S. Julián

ACEITE SEIREP

CON JUGO DE SÁNDALO. Único específico de infalible virtud para todas las afecciones del pelo, de la cabeza, etc.

Calvas, casaca, caída del pelo, erupciones cutáneas, caspas, comezon, jaquecas, neuralgias, pesadez, vapores, vahidos, accidentes nerviosos, toda clase de dolores, heridas, quemaduras, etc. Se vende á 5, 10 y 20 rs. el frasco, calle de Zoco, 5

Ejercicio del via-cruces

Se vende á dos cuartos cada uno. PURISIMA CONCEPCION, ECCE HOMO, SANTISIMA TRINIDAD, LA DOLOROSA, NTRA. SRA. DE LA FUENSANTA S. JUAN, S. JOSE, y otras estampas á diferentes precios.

PIADOSO EJERCICIO DEL VIA-CRUCIS

parafraasis de las siete palabras á dos reales cada ejemplar. Estas y otras obras religiosas se venden en la imprenta de este periódico, calle de Zoco, número 5, en Murcia.

Accite de bellotas

PREPARADO EN LA FABRICA DE LA BREA Y MORENO. Esta recomenado por diez y ocho periódicos científicos, médicos, higienistas y farmacéuticos para curar las casaca, hacer salir el pelo, componer su caída, dar lustre y salud al enfermizo. Obra como profiláctico (higiénico) y como terapéutico en la cabellera. Se vende á 7 rs. frasco en el establecimiento de LA Paz, Zoco, 5.

PERFUMERIA

Se garantiza la superioridad y legitimidad de las clases en el BAZAR VENECIANO. Principe Alfonso, 16 en donde siempre se encuentra el más completo surtido para satisfacer las exigencias de la moda, como así mismo en cuantos para verano, sombrillas, bastones y abanicos.

INDUSTRIAS IMPORTANTES.

Se hallan coleccionadas en la obra El Progreso Industrial Este precioso libro contiene el modo facilísimo de hacer jabón blanco y de colores, sin necesidad de calderas ni fuego, y que resulta mas barato y suave que los elaborados por otros sistemas; toda clase de aguardientes anisados y sin anisar, sin alambiques, y muchas clases de licores, ron, coñac, ginebra, anis del mono, escarcho y celestial; varias clases de jarabes, cervezas, barnices y perfumes; modo de hacer vino blanco y tinto artificial, Champagne, vino moscatel, rancio, Oporto, Lisboa, manzanilla, Burdeos y otros, modo de curar el ágrio y resabios del vino, y otras muchas industrias que son de mucha utilidad, entre ellas la fabricación de vinagres Ninguna de estas composiciones es nociva á la salud. La obra El Progreso Industrial está escrita con tanta claridad, que basta leerla una vez para saber elaborar todo lo que en ella se explica: además el autor contesta á todas las preguntas que le hagan los poseedores de esta libro. Muchos periódicos han recomendado esta obra. La explotación de estas industrias puede empezarse con un capital de 20 duros para dedicarse á la venta de las primeras materias. Para recibir esta obra á correo seguido, basta acompañar su importe de 16 pesetas en libranza del Giro mutuo ó sellos, en este último caso, certificando la carta y acompañando 3 reales más para el quebranto. Los que quieran recibir la obra certificada enviarán sellos de esta clase. Los pedidos á Isaac San Martín, autor de El Progreso Industrial, San Marcial, 38, 3.ª, en San Sebastián (provincia Guipúzcoa).

ACEITE PURO de HIGADO DE BACALAO



Preparado por LAMMAN y KEMP. Único é infalible remedio para la curación de todas las enfermedades de LA GARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES.

Usado con perseverancia en union del PECTORAL DE ANACAHUITA, ha realizado curaciones sorprendentes en muchos casos desahogados de CONSUNCION Y TISIS.

Se vende en Murcia en la Farmacia Catalana al lado de la DROGUERIA DE FERRER HERMANOS, Plaza de S. Julián. Venta por mayor casa de D. Vicente Ferrer Compañía, Barcelona.

FLOR DE RAMILLETE DE BODAS PARA HERMOSEAR LA TEZ.

Un solo ensayo convencerá á cualquier Señora de su incomparable superioridad sobre las demás preparaciones en líquido, crema ó polvos que se conocen. Una sola aplicación, que no ocupa más que un momento, dá á la cara, al cuello y á las manos una suavidad delicada y una pureza del mármol, con el tinte y la fragancia del lirio y de la rosa. Neutraliza las propiedades irritantes de los jabones. Quita las quemaduras del sol, las pecas, y cualquier aspereza ó mancha. Es absolutamente imposible conocer en la belleza que proporciona la mano del arte. Véndese en las Peluquerías, Perfumerías y Farmacias Inglesas. DEPÓSITO PRINCIPAL 114 y 116, Southampton Row, LONDRES; PARIS y NUEVA YORK. Murcia: Segismundo Clausel, calle de Lucas, frente al Casino. 52-14

ACEITE de HIGADO de BACALAO de HOGG

Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios. Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos mas delicados; su acción es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Dolores de los Riñones, etc. Escribir el nombre de HOGG y ademas la certificación de M. LESZUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de Paris, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El aceite de HOGG se halla en las principales farmacias.

AGENCIA EUROPEA GORGUERA, 10, 2 MADRID.

Servicio de noticias políticas, científicas, literarias y financieras; los periódicos en Madrid, provincias, extranjero y ultramar. Telégramas universales en todos los idiomas. Precios moderadísimos. Representante en Murcia D. Rafael Almazán y Martin.

Papel pautado para escuelas. En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

POMONA DE LA PROVINCIA DE MURCIA

ó sea descripción científica y cultivo de los árboles frutales conocidos en esta localidad, con el estudio de las enfermedades y accidentes á que están expuestos, y medios de evitarlos y destruirlos por D. JOSE MARIA ESCRIBANO, Ingeniero de Montes, memoria premiada por la real Academia de ciencias exactas, física y naturales. Se vende á 8-50 ptas., calle de Zoco, núm. 5, imprenta de LA Paz, Murcia.

IMPRESION DE LA PAZ.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones con CORRECCION, ASHUERO, BREVETADA Y BIEN SATELADAS en competencia con los mas adelantados talleres tipográficos y hasta con la litografía, y sobre todo MUY BARATAS

No hay dificultad en presentar todos los trabajos hechos para las oficinas y particulares, en los 25 años que cuenta este establecimiento, el que con frecuencia aumenta sus tipos, viñetas y demás útiles con los mas modernos.

LIBROS EN BLANCO.

Los hay para Diario con rayado á una y dos columnas, y por Mayor con debe y haber y rayado á una y dos columnas, todos foliados y con cantoneras de metal. De las mismas clases los hay sin foliar y sin cantoneras á precios mas económicos. Libros marca Corona para Diario y Mayor, foliados y con cantoneras de metal. Libros rayados para actas, y copiadores para prensa. Libretos en 8.ª en 4.ª, en folio y prolongados. Carpetas en 4.ª en folio para legajos y expedientes con cintas fuertes, á diferentes precios. Establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5 en Murcia.

GUIA DEL BAÑISTA EN ARCHENA.

Se vende en la imprenta de este periódico.

BOCA (BOCA) MENTHOLINA DENTIFRICA Elixir del Dr. GUTLER BOCA GRAN REMEDIO PARA LA BOCA importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona. El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir. Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura. Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro. Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte. Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca. Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías. Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca. Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales. Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas. NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara tambien unos polvos dentíficos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blanquea de los dientes. BOCA (BOCA) Imprenta de LA PAZ.